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Los trabajos diurnos 
se extenderán hasta 
la próxima semana, 
tras lo cual se 
operará en la noche. 
La idea es avanzar 
principalmente en los 
meses estivales, para 
mitigar el posible 
impacto en marzo. 
Por Francisca Pacheco Pérez 
cronicaíadiarioelsurcl 

jor un máximo de 120 días 
Psic extenderse la ejecu- 

ciónen terreno del proyecto 
que mejorará parte de la calzada 
poniente de la Avenida Pedro de 
Valdivia, en Concepción, y que 
inició finalmente este miércoles 
10 de enero. De ese modo, se dará 
solución al deterioro que por 
años haafectado a esta arteria, so 
brela cual pueden llegara transi 
tar hasta 1.700 vehículos diaria: 
mente. 

En total, se intervendrán 2.350 
metros lineales que se irán con 
cretando progresivamente, ini 
ciando en la calle Esmeralda en 
dirección hacia Sanders, y a partir 
de la próxima semana comenza- 
rán las faenas nocturnas, que pro- 
vocarán el corte de tránsito sólo 
mientras estas se efectúen. 

“Es un proyecto anhelado tam- 
bién por gente que transita hacia 
Chiguayante y Hualqui, por lo 
tanto beneficiaa la intercomuna. 
Seha trabajado con la comunidad 
organizada, se está ejecutando en 
una fecha en la cual esperamos 
que genereel menorimpacto po- 
sible, y queremos pedirle que nos 
entienda”, declaró el alcalde(s)de 
Concepción, Aldo Mardones. 

Lasautoridades llamaron a uti: 
lizar la costanera Concepción — 
Chiguayante, que fue habilitada 
alacomunidad el pasado 28 de di 
ciembre, sobre todo a quienes ha- 
bitan desdeel sectordeLonco ha: 
cia Hualqui, a fin de mitigar la 
congestión que podría generares. 
ta iniciativa. 

£. £.. de una 
intervención inicial en 170 
metros desde la Avenida Padre 
Hurtado, en la cual se ocupará 

una vía de la calle poniente de 

Pedro de Valdivia 
interrumpiéndose por 3 días”. 

Héctor Silva 
Seremi de Transportes. 
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Las obras iniciaron el miércoles 10 de enero y se extenderán por un máximo de 120 días. 

Las faenas se realizarán por etapas y sin corte total de tránsito 

Inician obras de reparación de 
avenida Pedro de Valdivia con 
plan para evitar congestión 
DETALLES OPERATIVOS 
Actualmentese están llevando 

acabolos trabajos diumos, y sees: 
tima que desde mediados de la 
próxima semana comenzará lasi- 
guiente fase que se ejecutará úni- 
camente por la noche, cortando 
el tránsito nocturno en la calzada 

   
comience el año escolar ya 

podamos terminar las obras. Se 

están haciendo utilización de 
maquinaria moderna, lo que 
asegura que no van a afectar 
tanto el libre desplazamiento”. 

Antonio Rivas. 
Alcaldecde Chiguayante. 

  

Debe estar entregada en mayo próximo 

Destacan avance de primera 
etapa de trabajos en la 
Plaza de los Tribunales 
Desde la Cámara de 
Comercio penquista 
destacaron la 
participación del 
gremio en el proceso. 

En pleno desarrollo se encuen- 
tranlasobras de conservación y re- 
paración de la Plaza de Tribunales 
de Concepción, cuyo avance al 
canzael 21% y quese proyectasea 
entregada nuevamente a uso en 
mayo próximo.    
urbano, pavimentos peatonales y 
evacuación de aguas lluvias. 

La directora de Serviu, María 
Luz Gajardo, precisó que Se trata 
de una delas iniciativas quelacar- 
tera está realizando para renovar 
la capital regional, entre las quese 
cuentan la restauración de Plaza 
de Armas, próximamente nuevas 
Rutas Peatonales y Plaza Perú. 

Enlotécnico,laobracontempla 
laintervención de 4.865 ma de bal 
dosas en Tribunales, la construc- 
ciónde pavimentos peatonalesac- 
cesibles, ruta podotáctil para per 
sonas con discapacidad, dispositi 
vos de rodados, reparación-man- 
tención limpieza de mobiliario ur 
bano, instalación de rejillas nue 
vas para evacuación de aguas llu- 
vias reparación de canaletas, repa 
ración de deck y escaños, entre 
otros. Todo esto gracias a una in 
versión de más de $1.052 millones. 

Además, el proyecto ha puesto 

  

y habilitándola durante el día. 
Cabe señalar que las primeras 

acciones consisten en el retiro de 
los pavimentos en mal estado y 
su base, tras lo cual se realizará el 
fresado (rebaje de pavimento) 
con recapado (reposición). 

Enrelación con otrascalles que 
forman parte de la planificación, 
entre la avenida y la línea férrea, 
tal como Sargento Aldea-, el 
subdirector de Construcciones, 
Cristian Olivares, explicó que es- 
tas se irán abordando según co 
rresponda a medida que avancen 
las faenas hacia Sanders, ya queel 
objetivo es facilitar lo máximo 
posible el flujo vial mientras se 
desarrollan los trabajos. 

Respecto de este hito el alcalde 
de Chiguayante, José Antonio Ri- 
vas, sostuvo que “estamos pidien- 
doqueantesque comienceelaño 
escolar ya podamos terminar las 
obras. Se están haciendo utiliza- 
ción de maquinaria moderna, lo 

Las obras abarcan el sector de calles O'Higgins con Tucapel y a fines 
de febrero cambiarán a Castellón y Barros Arana. 
un especial énfasis en el sectoren 
el cual está inserta la plaza; un ba- 
Trio mayormente comercial. Porlo 
mismo, serealizaronreunionesse- 
manales antes de iniciarlas obras 
con los principales actores del 
área, buscando escuchar sus prin- 
cipales preocupaciones frente al 
periodo de ventas de fin de año y 
asíajustar las obras. 

Al respecto, la presidenta de la 
Cámara de Comercio de Concep- 
ción, Sara Cepeda, comentó que 
“esto se sociabilizó con los asocia- 
dos de la Cámara; con los locales   

comerciales aledaños del sector, 
que también están contentos”. 

Cabe destacar que, al mismo 
tiempo queseejecuta esta obra de 
Serviu, la Municipalidad de Con- 
cepciónesencuentra desarrollan- 
do obras para la reposición de lu- 
minarias, paisajismo y otros deta- 
lles eléctricos en el mismo sector. 
Según indicó el equipo técnico- 
social del servicio, esta doble par- 
tida se ha ejecutado sin proble- 
masenel día a día y permitirá que 
la plaza quede en aún mejores 
condiciones. 

que asegura que no van a afectar 
tanto el libre desplazamiento”. 

TRANSITO VEHICULAR 
Elseremi de Transportes y Tele- 

comunicaciones, Héctor Silva, 
afirmóque porahora no seconsi- 
deran desvíos de la locomoción 
colectiva, ysóloserealizaráelcor- 
tedelas pistas dela calzada defor- 

Las faenas se 

concentrarán en los 

meses estivales y en la 

noche, con el fin de evitar 

una mayor congestión 

vehicular para marzo. 

    

maalternada hastala próximase- 
mana, 

“Se ha dispuesto de una inter- 
vención inicial en 170 metros 
desde la Avenida Padre Hurtado, 
enlacualseocupará una vía de la 
calle poniente de Pedro de Valdi 
via interrumpiéndose por 3 días. 
Posteriora ello, durante el mismo 
periodo, se va trabajará en la si 
guiente pista”, detalló, y alo ante- 
rior agregó que “también se han 
reubicado los paraderos, acercán 
dolos lo más posible a los cortes 
para evitar que las personas ten- 
gan que hacer trayectos a pie de- 
masiado largos”. 

Porsu parte, la presidenta dela 
Junta de Vecinos Agua de las Ni- 
ñas, Carmen Vega, destacó este 
avance altamente esperado porla 
comunidad. “Creo que toda obra 
trae incomodidades, pero esta: 
"mos dispuestos a soportarlas; son 
muchosaños deespera y estamos 
muy contentos", manifestó, 

Hospital de 
Lota adquiere 
equipo para 
potenciar su 
resolutividad 

El Hospital de Lota inició 
el 2024 adquiriendo nuevo 
equipamiento clínico, esto 
con el objetivo de potenciar 
su resolutividad y mejorar 
sus exámenes para entregar 
diagnósticos más precisos a 
los usuarios de la Red Asis 
tencial del Servicio de Salud 
Concepción, 

La inversión del Ministerio 
deSalud fue de unos $750mi 
llones, Una de las líneas de fi- 
nanciamiento estuvo asocia 
daala necesidad deresponder 
alaexigencia por el aumento 
de enfermedades respirato- 
rias, “Hemos recibido varios 
equipamientos, como el ven: 
tiladormecánico no invasivo. 
También tenemos cánulas de 
alto flujo, máquinas nuevas 
de electrocardiograma, má 
quinas nuevas para hacer in: 
tubaciones más seguras co- 
mo un vídeo laringoscopio, 
entre otras cosas que nos per 
miten mejorar nuestra aten: 
ción y darmásseguridad ade 
cada paciente”, precisó el 
subdirector médico de Aten 
ción Cerrada y Urgencias, Cé- 
sar Velásquez. 

Parte de estos equiposestán 
destinados a habilitar una 
nueva Unidad de Tratamien- 
to Intermedio (UTI) En el ca 
so de Pabellón Quirúrgico, se 
invirtiómásde $576 millones 
para recibir una Torre Uroló- 
gica con equipos de endosco. 
pía, una torre de videolaparos 
copía, cuatro cajas de videola- 
paroscopía, un ecógrafo y fi- 
brobroncoscopio. Además, se 
incorporó un fibrobroncosco 
pio que facilita el diagnóstico 
precoz de cáncer pulmonar. 

  

La inversión otorgada fue de 
unos $750 millones. 

  

Gestionan la 
posibilidad de 
retirarla 
basura todos 
los días y tener 
baños a 
disposición. 

Cuenta con salvavidas para la seguridad de los visitantes 

Playa Ramuntcho queda 
habilitada para el baño y 
llaman a no acampar 

Gracias aun trabajo coordina: 
do entre distintas entidades pú 
blicas y privadas, finalmente 
ayer se anunció la categoriza 
ción dela Playa Ramuntcho, ubi- 
cada en la comuna de Hualpén, 
como playa Habilitada, y por 
consiguiente, como apta para el 
baño. “Este es un trabajo que se 
hahechoenconjunto conel mu 
nicipio de Hualpén, conla Auto: 
ridad Marítima, con el Ministe- 
rio de Bienes Nacionales, justa 
mente para poder darle a esta 
playa mayor seguridad”, señaló 
la delegada presidencial del Bio- 
bío, Daniela Dresdner. 

El alcalde Miguel Rivera des 
tacó que lo más importante es 
que la playa ahora contará con 

   
unsalvavidas portemas dese? 
ridad, también estará la posibi 
dad deretirar la basura todos los 
días y tener baños químicos a 
disposición para las personas 
que visiten la península. Es im. 
portante recordar que la playa 
forma parte del santuario de la 
naturaleza y su resguardos pri 
mordial. 

Rivera precisó queel 15 desep 
tiembrese iniciótrabajo para ha- 
bilitar la playa, el año pasado 
también lo intentaron, pero se 
encontraroncon fosassépticas y 
criaderosdecerdos,lo queimpli- 
có una problemática importan 
te.“Esteaño, atravésde untraba- 
jo mancomunado con la Direc- 
ción de Medio Ambiente y la Di- 

rección de Desarrollo Comuni- 
tario del municipio, y la Capita: 
nía de Puerto logramos tenerun 
espacio mucho más amigable”, 
contó la autoridad comunal 

Por su parte, el gobernador 
marítimo subrogante de Talca- 
huano, Jacob Silva, recalcó la 
prohibición de acampar en el 
sector y por sobre todo el riesgo 
derealizar fogatas. 

Finalmente, el seremi subro 
gante de Bienes Nacionales, Ro- 
drigo Andrades, detalló que exis 
te la posibilidad de mejorar los 
caminos hacia la playa, sumado 
alagestión del municipioconel 
propietario particular delazona 
para permitir el acceso de vehí 
culos de emergencia.
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